
 

 

PLENARIO EXTRAORDINARIO 

Fecha: 19 de abril de 2023  

Hora: 18:30 horas 

 Lugar: Presencial en Sede (Travesía de Madrid 4)  

Número de asistentes: 37  

Modera: Sole  

Acta: Jacinto 

Orden del día:  

1. Aprobación de Actas anteriores  

2. Información sobre la coalición Podemos – Izquierda Unida – Alianza Verde  

3. Varios  

Desarrollo: Sole da la bienvenida y procede a la lectura del orden del día.  

1. Aprobación de las Actas anteriores  

Se postpone al siguiente Plenario la aprobación de las Actas correspondientes al 21 de 

marzo de 2023 y 10 de abril de 2023 por el poco tiempo de antelación con el que se ha 

hecho llegar a las inscritas e inscritos el Acta correspondiente al 10 de abril de 2023.  

2. Información sobre la coalición Podemos – Izquierda Unida – Alianza Verde  

Sole da la palabra a Alex quien lee un comunicado en el que presenta su renuncia 

como coordinador de la campaña y retira su candidatura en la lista para concurrir a las 

elecciones municipales, por la actuación de la SOA de no respetar la decisión del 

Plenario en cuanto a la coalición e inscripción electoral.  

Se hace un balance crítico por parte de las personas asistentes sobre la situación de 

Podemos tanto a nivel local como general, todas ellas desde distintas perspectivas.  Se 

expresa el sentimiento de engaño y fraude porque desde el nivel autonómico no se 

haya respetado el resultado de la votación del Plenario pasado, y encima se nos quiere 

quitar lo de la elección de los auxiliares o consejeros que es un derecho del Plenario. 

Así mismo existe el convencimiento de que nos hemos convertido en un partido 

tradicional en el que las decisiones se toman de arriba hacia abajo saltándose la 

voluntad de las bases. Se considera que se ha ocultado a la militancia información 

sobre las negociaciones. Se ha desilusionado a la militancia.  

Rubén Aguilar (secretario de Organización Autonómica) llega al Plenario, al que se le 

había invitado desde el CCM de Podemos Leganés para dar explicación de lo ocurrido. 

Toma la palabra y explica los motivos por los que se hace un esfuerzo para llegar a un 

acuerdo con Izquierda Unida en aquellos municipios en los que no se había podido 

alcanzar, se considera de manera fundamental la necesidad de llegar a un acuerdo con 

IU en los municipios más importantes de la Comunidad (Leganés es uno de ellos) 

porque según los sondeos que se tienen en el partido se pondría en peligro incluso que 

la candidatura de Alba pudiera salir si concurríamos en solitario a estas elecciones 

municipales. Desde la SOA, confiesa, se es consciente de que este posible acuerdo con 

IU en el municipio no cuenta con una parte importante de la militancia, pero se 

considera que es de vital importancia esa confluencia con IU para evitar el desastre de 



 

 

no sacar ninguna representación si se llegaran a presentar 4 candidaturas a la izquierda 

del PSOE. Señala que es una instrucción que viene directamente desde estatal. 

También dice que se va a lanzar una consulta a nivel autonómico para que todas las 

inscritas e inscritos se pronuncien al respecto, propuesta que todos consideran tardía. 

Se abre un turno de palabras para que las personas asistentes expresen su opinión. Hay 

opiniones a favor y en contra de lo expuesto por la SOA, siendo más las opiniones 

expresadas en contra de esa decisión.  Incluso algunas personas piden que se lleve a la 

Comisión de Garantías la decisión que ha tomado la SOA por encima de lo votado en el 

Plenario. Alba explica que no se ha engañado a nadie, desde el grupo negociador se ha 

sido transparente en todo momento y que nunca se ha ocultado información de 

ningún tipo. Se realizan una serie de preguntas y se piden aclaraciones a Rubén 

respecto a todo lo sucedido, contestando Rubén a todas las preguntas y da 

explicaciones limitadas a las cuestiones planteadas. Rubén informa que el acuerdo que 

se alcanzó con Izquierda Unida se alcanzó a última hora y por tanto es muy general, sin 

embargo, no da respuesta a por qué no se informó al CCM el mismo viernes de lo que 

iban a hacer desde la SOA para las inscripciones electorales. Tampoco supo dar 

respuesta al secuestro de nuestras redes y página web desde el día anterior al Plenario, 

que, según nos informaba Luigi había sido solicitado por el área de Comunicación 

Autonómica que eran quienes lo tenían. También dijo que como el acuerdo no está 

totalmente definido no existe documento público aún, comprometiéndose a que 

cuando lo estuviera, incluido el reglamento de funcionamiento del GM, nos lo haría 

llegar. La militancia le confirma a Rubén que no queremos RRSS conjuntas de la 

coalición y que exigimos se eliminen las que ahora hay, que están secuestrada por 

Izquierda Unida. Muchos militantes expresan que revisarán su continuación dentro del 

proyecto. 

3. Varios  

No habiendo más temas que tratar en este punto, siendo las 20:45 horas se cierra la 

Sesión 


